
13/01/2022 17:49 SEI/Confea - 0547288 - Súmula

https://sei.confea.org.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=628717&infra_sist… 1/7

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA - CONFEA

 

SÚMULA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

Brasília - DF, 06 de janeiro de 2022

 

                                                                                                                                                                             PRESENÇAS

CONFEA Eng. Civ. Joel Krüger - Presidente
CREA-AC Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino
CREA-AL Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório
CREA-AM Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior
CREA-AP Eng. Civ. Edson Kuwahara
CREA-BA Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja
CREA-CE Eng. Civ. Emanuel Maia Mota
CREA-DF Eng. Civ. Maria de Fátima Ribeiro Có
CREA-ES Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva
CREA-GO Eng. Civ. Lamartine Moreira Junior
CREA-MA Eng. Civ. Luís Plécio da Silva Soares
CREA-MG Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges
CREA-MS Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello
CREA-MT Eng. Civ. Juares Silveira Samaniego
CREA-PA Eng. Civ.  Carlos Renato Milhomem Chaves
CREA-PB Eng. Civ. Francisco Xavier Bandeira Ventura
CREA-PE Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena
CREA-PI Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho
CREA-PR Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira
CREA-RJ Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza
CREA-RN Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino
CREA-RO Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier
CREA-RR Eng. Civ. Neovânio Soares Lima
CREA-RS Eng. Amb. Nanci Cristiane Josina Walter
CREA-SC Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier
CREA-SE Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira
CREA-SP Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli
CREA-TO Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho

   24 DE NOVEMBRO DE 2021

1 . ABERTURA

A 6ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes ocorreu no período de 24 a 26 de novembro de 2021, na cidade de Manaus - AM

Após verificado o quórum com a presença dos Presidentes dos Conselhos Regionais de Engenharia e Agronomia, o Coordenador do CP, Eng. Civ. Afonso Lins de
Oliveira Júnior deu início à Reunião às 09h.

 

2. COMPOSIÇAO DA MESA DIRETIVA  COM A PALAVRA CEDIDA AOS COMPONENTES E EXECUÇAO DO HINO NACIONAL

O Coordenador Adjunto do CP, Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior deu boas vindas aos par�cipantes da reunião agradecendo pela presença e, como
presidente do Crea-AM, anfitrião do evento, colocou o Regional á disposição de todos.  Em seguida, passou a palavra ao Coordenador Adjunto do CP, Eng. Agr.
Raimundo Ulisses de Oliveira Filho. 

O Coordenador Adjunto do CP, Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho cumprimentou a todos e agradeceu pela recepção do Crea-AM.

O Diretor  Presidente da Mútua, Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida, cumprimentou os presentes deixando os informes da Mutua para o momento
previsto na pauta. 

Par�cipou da reunião,  representando o Prefeito de Manaus, David Antônio Abisai Pereira de Almeida; o  engenheiro civil Carlos Valente, presidente do Ins�tuto
Municipal de Planejamento;

Registradas também as presenças dos seguintes profissionais na reunião:

Sr. Jorge Barroso, presidente da Superintendência de Navegação de Portos e Hidrovias;

Eng. José Josimar - Coordenador da Câmara Especializada de Mecânica e Metalurgica - Crea-AM;

Engª Jane�h Fernanes - Diretoria do Crea-AM;

Eng. Denilson Robert - Diretoria do Crea-AM;

Eng. Carlos Figueiredo - Diretor Financeiro da Mútua;
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Eng. Wallon Viana da Silva - Presidente da Associação de Engenharia de Pesca do Amazonas;

Eng. Joao Caldas Lago Neto - Representante da UFAM;

Eng. Glaucivan Barroso da Cunha - Representante da Universidade Estácio;

Engª Priscila Treguel - Representante da Fometro:

Eng. Otacilio dos Santos Cardoso Junior - Representante do UGPE;

Eng. Reginaldo Bezerra - Conselheiro Regional e Representante da Linilton Lins;

Eng. Samir Salles - Conselheiro Regional e Representante do IBAPE;

Engª Raissa Farah - Conselheiro Regional e Representante do IBAPE;

Eng. Waldo Guimaraes Aparício - Representante da ENABAM;

Eng. Roberval Sous Protásio - Representante da ABENC;

Engª Patrícia Guimaraes - Presidente do Núcleo de Meteorogia da Amazonas;

Eng. Guilherme Fugliuoto - Membro do Núcleo de Meteorologia do Amazonas;

Eng. Alex Monteiro dos Santos - Presidente da Associação dos Tecnólogos do Amazonas;

Eng. Jamil Guimaraes - Representante do Corpo de Bombeiros ;

Eng. Frank Albert - Presidente do Ibape;

Eng. Talamon Firmino - Representante da Defensoria Pública do Amazonas;

Eng. Joaquim do Espírito Santo Oliveira - Presidente da Associação dos Engenheiros Agrônomos do Estado do Amazonas;

Eng. Airton José Shneider - Secretário Execu�vo do SERPRO;

Eng. José Nildo -Presidente da ABENC.

 

3. INFORMES DOS INTEGRANTES DA MESA DIRETIVA

3.1 - Informes do Presidente do Confea - Eng. Civ. Joel Kruger 

O Presidente Joel agradeceu  a par�cipação de todos e parabenizou o Crea-AM pela organização da reunião.

Em seguida,  apresentou os destaques das a�vidades realizadas na sua gestão.

Os itens abordados foram os recursos para eventos ins�tucionais, ação parlamentar, integração dos creas, eleições, e projeto Inovar.

O presidente informou que foram aprovados patrocínios para 197 projetos e inves�dos R$ 5 milhões de reais para a realização de ações voltadas para temas
técnico-cien�ficos. 

Quanto às a�vidades parlamentares, o Confea vem trabalhando junto à Secretaria da Presidência da República acompanhando o andamento do Decretão do
Ministério do Trabalho. Falou também do andamento dos trabalhos relacionados à revisão da Lei 5.194/66, ao PL 9818/2018, PDC 901-CAU e PL2283/2021, que
dispõe sobre procedimentos nas avaliações de imóveis des�nados a órgãos e en�dades públicas federais.

Sobre a integração com os Creas, o presidente Joel elencou os úl�mos eventos técnicos realizados. 

Destacou a realização bem sucedida do primeiro processo eleitoral virtual do Sistema Confea/Crea e a homologação e posse dos novos Conselheiros Federais.

Como informe final, o Presidente explicou as ações voltadas para o processo de inovação do Sistema buscando melhoras a prestação de serviços oferecidos aos
profissionais.

3.2 - Informes Coordenador Adjunto do CP - Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho

Após a apresentação do Presidente do Confea, o Coordenador Adjunto informou  que nas eleições Conselheiro Federal, foi reeleito o Eng. Agrônomo Luiz
Antônio Corrêa Lucchesi.

3.3 - Informes do Diretor Presidente da Mútua  -  Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida

Francisco Almeida informou que foram realizadas quatro reuniões presenciais das caixas de assistência das “regiões” quando foram recebidas demandas das
caixas regionais que estão sendo atendidas. Informou que em 45 dias foram realizadas 175 reuniões online com as caixas regionais.

Falou também que será realizada uma reunião para definir se haverá aumento do aporte para o Tecnoprev.

O diretor da Mutua informou ainda que os estudantes irão pagar 50% da anuidade e que está sendo desenvolvido um aplica�vo para que os profissionais
acessem os bene�cios online. 

Destacou que será realizada uma licitação para a implantação de um plano de saúde para os profissionais registrados na Mutua.

Houve também uma apresentação de dados numéricos sobre receitas e despesas da Mutua e sobre a previsão orçamentaria para 2022.

Ao final, o Crea Mato Grosso manifestou a sa�sfação do Crea com a campanha “Divulga Mutua”.

3.4 - Informes do Presidente do Crea-MA -  Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior 

O Coordenador passou a palavra aos Presidentes dos Creas para apresentação dos informes.

 

4.  INFORMES DOS PRESIDENTES DOS CREAS

 Apresentados informes daquele Creas que se inscreveram.

4.1 Não houve apresentação de informes pelos seguintes Creas: CREA-CE, CREA-MS; CREA-MT; ; CREA-PI; CREA-RJ;CREA-RR, CREA-RJ, CREA-PB e CREA-SE

4.2 CREA-AC - Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino – Agradeceu a recepção do Crea AM

4.3 CREA -AL Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório –  A presidente do Crea- AL falou a respeito do primeiro seminário sobre prevenção de incêndios realizado pelo
regional. Agradeceu ao Cons. Renan pelo apoio ao debate técnico sobre o caos urbano geológico em Alagoas. Falou também da realização da semana de
engenharia no Estado de Alagoas, que terá como um dos temas, o papel da mulher no desenvolvimento de Alagoas.

4.4 CREA-AP - Eng. Civ. Edson Kuwahara – Destacou que a reformulação do Prodesu é muito importante e necessária, e aproveitou para solicitar ao GT do
Confea que trata do tema, empenho para que os trabalhos tramitem o mais rápido possível.   

4.5 CREA-BA - Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja – O presidente informou que o regional está  empenhado em definir os procedimentos de fiscalização em
áreas rurais.
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4.6 CREA-DF - Eng. Civil Kim Parente Currlin Perpétuo - O Vice-Presidente do Crea-DF agradeceu a recepção do Crea-AM e informou ser a primeira vez que
par�cipa da reunião do Colégio de Presidentes. Se colocou á disposição de todos e passou a palavra ao próximo presidente.

4.7 CREA-GO - Eng. Civ. Lamar�ne Moreira Junior – Houve uma apresentação sobre o Troféu Seriema ou Prêmio Crea Goiás de Meio Ambiente, que reconhece
as prá�cas da sociedade que contribuem para o desenvolvimento sustentável no Brasil. Na cerimônia de premiação, houve uma menção honrosa ao Governador
de Goiás, Ronaldo Caiado, pela dedicação do governador em defesa do patrimônio natural e do desenvolvimento sustentável.

Por ul�mo, Lamar�ne falou sobre o congresso Brasileiro de Avaliações e perícias,  XXI Cobreap, realizado no mês de novembro em Goiânia.

4.8 CREA-MA -  Eng. Civ. Luís Plécio da Silva Soares –  Falou sobre a discussão na reunião dos Creas Nordeste sobre a uniformização de procedimentos entre os
Regionais, propondo que os Creas devem conhecer os trabalhos uns dos outros visando uniformizar o processo entre eles.

4.9 CREA-MG - Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges – Falou que o Relatório do GT da revisão da 5.194 já foi apreciado no Plenário do Confea. Destacou a realização
do Encontro do SITAC (sistema de serviços do Crea-MG) que ocorreu em Minas Gerais envolvendo 15 Creas  e o Confea. Ao final, informou que foi realizado o
segundo PDV do regional.

4.10 CREA-PA - Eng. Civil Janilton Ugulino – O Vice-Presidente do Crea, falou sobre a proposta de implantação do Universicrea, projeto que visa oferecer cursos
de capacitação profissional aos profissionais do Sistema. Falou também da implantação do Crea móvel para atendimento ao publico. Aproveitou pra solicitar ao
colegiado que as comissões e câmaras criadas pelo CP possuam representantes de todas as regiões do país.

4.11 CREA-PE - Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena – Parabenizou pela realização das eleições virtuais, o que facilita a maior par�cipação possível dos
profissionais. Destacou o trabalho do Crea difundindo na sociedade a importância da engenharia para o desenvolvimento. Informou da realização de eventos do
regional no período de 11 a 17 de dezembro.

4.12 CREA-PR - Engenheiro Agrônomo Clodomir Luiz Ascari - O Vice-Presidente do Crea falou sobre a retomada da realização de eventos presenciais (híbridos),
tendo sido realizado em Foz do Iguaçu,  o 47º encontro Paranaense das En�dades de Classe com o tema Inovação e Sustentabilidade.

4.13 CREA-RN - Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino –  A presidente Ana Adalgisa destacou a realização de um curso sobre licitações organizado pelo Regional. 

4.14 CREA-RO - Eng. Ftal. Carlos Antônio Xavier –  Falou da eleição de um Conselheiro Federal, representando o estado de Rondônia , o Eng. Mecânico Lucas
Carneiro. 

4.15 CREA-RS - Eng. Amb. Nanci Cris�ane Josina Walter - Falou da realização de reunião do Crea Sul em Bento Gonçalves. Entre os assuntos tratados estava a
padronização entre as áreas jurídicas e de fiscalização dos Creas. A reunião contou com a par�cipação das procuradorias dos Creas e os setores de fiscalização.
Informou do lançamento do projeto "Operação Hotel mais Seguro", tendo sido distribuídos manuais de orientações de segurança aos hotéis. Foi elaborado um
selo para concessão aos hotéis que atenderem aos requisitos do projeto (18 itens). Por fim, informou que seria realizado o Encontro dos Lideres da base do
Sistema, na cidade de  Bento Gonçalves em dezembro de 2021.

4.16 CREA-SC - Engª. Agr. Angela Cris�na Paviani  - A representante  do Crea-SC parabenizou pela realização do processo eleitoral eletrônico para Conselheiros
Federais.  Destacou que o Estado de Santa Catarina  possui um grupo de mulheres engenheiras muito atuantes.

4.17 CREA-SP -  Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli –  Informou que será realizado  pelo Regional, o evento do programa mulher e do Crea Jovem. Em
dezembro de 2021 haverá um evento voltado para o desenvolvimento das engenharias.

4.18 CREA-TO -  Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho – Agradeceu a presença e colaboração do Conselheiro Daltro de Deus Pereira com as a�vidades do
Regional. Enfa�zou que os Creas devem formalizar  mais parcerias entre si e com o Confea.

 

5. APROVAÇAO DA SÚMULA DA REUNIAO ANTERIOR

Aprovada por unanimidade a Súmula da 5a Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes,  realizada de 06 a 08 de outubro de 2021, em Salvador - BA.

( Conforme inciso IX, art. 13, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de 2005)

 

6. DISCUSSAO E APROVAÇAO DA PAUTA

Aprovada por unanimidade a Pauta da 6a Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes.

 (Conforme art. 25, Anexo I, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de 2005).

 

7.INFORMES DAS COMISSOES DO CONFEA

7.1 CEEF – Coord. Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke apresentou os seguintes informes:

Falou sobre a realização da primeira eleição para Conselheiros Federais via internet no Sistema Confea/Crea. Houve uma adesão importante por parte dos
profissionais, superando as eleições com a que foi realizada para Presidentes de Creas. 

A tendência é que no próximos anos, as eleições sejam alcanças resultados ainda melhores.

7.2 CAIS – O  Coord. Eng. Eletric. Eletrotec. Daniel de Oliveira Sobrinho apresentou os seguintes informes:

Após análise e deliberação da CAIS foram aprovadas pelo Plenário do Confea, o seguinte:

PL – 1759/2021 - Entende que a Resolução nº 210/2021-CAU/BR, aprovada pela DELIBERAÇÃO PLENÁRIA DPABR Nº 0037-01/2021, do CAU/BR, e que altera a
Resolução CAU/BR nº 51, de 12 de julho de 2013, não soluciona o problema das áreas de atuação priva�vas e compar�lhadas e, portanto, não atende ao
acordado entre o Confea, a CTASP da Câmara Federal e o CAU/BR quanto ao assunto, e dá outras providências.

Pl-1755/2021 - Aprova a par�cipação, com o custeio de passagens, diárias e auxílios no 26º Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis – CBENC, a ser realizado no
período de 15 a 17 de dezembro de 2021, na cidade de Curi�ba – PR, e dá outras providências.

PL-1753/2021 - Aprova a minuta do Acordo de Cooperação Técnica – ACT encaminhada ao Confea pela Procuradoria Geral da República, o qual tem por objeto,
entre outros temas, o compar�lhamento informacional e a execução de ações fiscalizatórias de interesse mútuo para o aperfeiçoamento da atuação ins�tucional
dos par�cipes, e dá outras providências.

PL-1754/2021 -Aprova, no mérito, a Decisão nº 50/2021 do Conselho Gestor do Prodesu e encaminha os autos à Gerência de Desenvolvimento Ins�tucional -
GDI para as providências per�nentes.

PL – 1758/2021- Aprova a par�cipação de até 27 presidentes de Creas, com o custeio de passagens, diárias e auxílios no 4º Congresso Brasileiro de “Governança,
Fiscalização, Compe��vidade e Sustentabilidade nas áreas de Engenharia, Agronomia e Geociências" a ser realizado em Vitória – ES, no período de 30 de
novembro a 04 de dezembro do corrente ano, e dá outras providências.PL – 1907/2021 - 

PL – 1908/2021 - Aprova a realização do 11º Congresso Nacional de Profissionais - 11º CNP, a ser realizado em uma única etapa, no período de 6 a 8 de outubro
de 2022, em Goiânia-GO, e dá outras providências.PL – 1909/2021 - Aprova a realização do 10º Encontro de Líderes Representantes do Sistema Confea/Crea, nos
dias 15, 16 e 17 de fevereiro de 2022, em Brasília-DF, e dá outras providências.
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PL – 1905/202 - Aprova o relatório conclusivo do Grupo de Trabalho Estudo das Demandas Relacionadas à Alteração da Lei nº 5.194/1966, e dá outras
providências.

A respeito das Comissões Temá�cas e Grupos de Trabalho subordinados à CAIS, informou o seguinte:

CTRHM – Comissão Temá�ca de Recursos Hídricos e Minerais: A comissão temá�ca finalizou seu relatório circunstanciado, o qual foi subme�do à CAIS, para
análise e deliberação, e pautado para a Sessão Plenária Ordinária nº 1.584. 

CTHIS – Comissão Temá�ca de Habitação de Interesse Social: A comissão temá�ca não se reuniu no período. Sua úl�ma reunião ordinária está agendada para
ocorrer nos dias 22 e 23 de novembro de 2021. 

GTOPEC – Grupo de Trabalho Orçamento de Obras Públicas e Engenharia de Custos: O GTOPEC reuniu-se nos dias 11 e 12 de novembro de 2021, ocasião na qual
foi discu�do estudo técnico elaborado pelo grupo acerca do BDI (Bene�cios e Despesas Indiretas). A próxima reunião do GT está agendada para ocorrer nos dias
13 e 14 de dezembro de 2021. 

GT – Grupo de Trabalho Estudo das demandas relacionadas à alteração da Lei nº 5.194/1966: O grupo de trabalho finalizou seu relatório conclusivo, o qual foi
subme�do à CAIS, para análise e deliberação, e pautado para a Sessão Plenária Ordinária nº 1.584. 

Ao final, informou  data da a próxima reunião da CAIS, a ocorrer no período de 30 de novembro a 2 de dezembro de 2021, em Vitória-ES.

7.3 CEEP – O Coord. da CEEP, Eng. Minas Renan Guimarães de Azevedo apresentou os seguintes informes:

Em sua 10ª reunião ordinária, realizada nos dias 10 a 12 de novembro de 2021 a CEEP analisou 104 (cento e quatro) processos, gerando 95 deliberações
(Plenária, arquivamento e encaminhamento) e 08 despachos.

A pauta da CEEP para a 1.584ª, 1.585ª e 1.586ª Sessões Plenárias conta, até a data de hoje, com 73 (setenta e três) processos na pauta normal da Plenária e 14
(quatorze) na extra pauta.

A próxima reunião da CEEP, será realizada nos dias 24 a 26/11/2021 em Manaus por ocasião da reunião Ordinária do Colégio de Presidente.

7.4 CEAP – Coord. Eng. Eletric. Jorge Luiz Bitencourt da Rocha - Não houve informes dessa Comissão.

7.5 CONP - Coord. Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke apresentou os seguintes informes:

Analisado o processo de renovação do terço.

Está tramitando o processo de alteração da resolução que trata a renovação do terço, e também da resolução 1070/2015, que trata de registro e revisão de
registro das en�dades de classe e ins�tuições de ensino. Neste ul�mo, está sendo tratada a questão que visa garan�r que os arquitetos e técnicos (que não
fazem mais parte do Sistema)  não par�cipem da tomada de decisões inerentes ao Sistema Confea/Crea.

Outro assunto em tramitação é a Resolução que trata dos Regimento Internos dos Creas. 

Destacou que o GT DN Resolução 1121/2019, que está subordinado á CONP, apresentou o seu relatório final e elaborou uma car�lha com perguntas e respostas
que será enviada aos Creas para auxiliar na interpretação da Res. 1121/2019.

 7.6 CCSS –  O Coord.  Eng. Civ. Gilson de Carvalho Queiroz Filho apresentou os seguintes informes:

Neste exercício, até a presente data, a Comissão apreciou diversos assuntos pautados, num total de 289 deliberações e 123 encaminhamentos, totalizando 412
itens analisados.

Os assuntos analisados que geraram deliberações assim se distribuem:

prestações de contas de convênios – 159 itens;

prestações de contas de exercício – 9 itens

propostas de parceria – 24 itens;

orçamentos e reformulações – 22 itens;

assuntos gerais da Mútua – 13 itens;

norma�vos – 15 itens;

assuntos diversos – 47 itens

Além das a�vidades da CCSS no cumprimento das demandas ro�neiras a Comissão recepcionou, deliberou e levou ao Plenário do Confea o Relatório Final do
Grupo de Trabalho Ordem Econômica – GTOE.

O Grupo de Trabalho, que foi proposto ao Plenário pela CCSS em atendimento à Proposta CP nº 5/2021 de 3 de fevereiro de 2021, apresentou diversos
resultados ao longo das a�vidades desenvolvidas no exercício e assim sinte�zou em seu relatório:

1 - Quanto ao suporte financeiro aos Creas, o assunto foi encaminhado pelo GTOE à CCSS que, após análise do diagnós�co apresentado pela Gerência
Financeira, concluiu que as Resoluções nº 1.119/2019 (RREF) e 1.030/2010 (Prodesu) atendem às necessidades dos Creas no que diz respeito à insuficiência de
receitas no cenário atual, não sendo necessário a criação imediata de um programa adicional para atendimento às necessidades dos Creas.

2 - Quanto aos valores de taxas de serviços, anuidades, multas e taxas de ART houve os seguintes resultados:

- Foi aprovada a Resolução 1.133/2021 alterando a Resolução 1.067/2015, onde foram reduzidas as faixas de valores de contrato de 3 para 2 faixas na Tabela A e
readequados os valores da Tabela B.

- A Decisão Plenária nº PL-1513/2021 aprovou a manutenção dos valores de serviços, multas e anuidades do Sistema Confea/Crea para o exercício 2022 e os
critérios de descontos sobre os valores básicos para pagamentos antecipados de anuidades

- A Decisão Plenária nº PL-1514/2021 aprovou a manutenção dos valores das taxas de registro de Anotação de Responsabilidade Técnica (ART) para o exercício
2022.

3 - Quanto à uniformização de procedimentos acerca da subs�tuição de ART, o Grupo de Trabalho propôs à CCSS alteração do art. 4º da Resolução nº
1.067/2015.

4 - Quanto à redução do valor dos juros das anuidades por atraso de pagamento trata-se de disposi�vo con�do no art. 63 da Lei nº 5.194/1966 que se encontra
no âmbito do Grupo de Trabalho que no momento debate as alterações da citada Lei.                                                                                                   

Dessa forma, o Grupo de Trabalho Ordem Econômica considerou cumprido o seu Plano de Trabalho.

A CCSS aprovou o Relatório apresentado e o levou à apreciação do Plenário que aprovou por meio da Decisão Plenária nº PL-1851/2021.

Na sequência de seus trabalhos, a CCSS realizará sua úl�ma Reunião Ordinária deste exercício no período de 30 de novembro a 1º de dezembro em Vitória–ES.

7.7 CME - Coord. Eng. Eletric. Jorge Luiz Bitencourt da Rocha - Não houve informes dessa Comissão.

 

8.  DISCUSSAO DO QUADRO DE DEMANDAS
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O Gerente de Relacionamentos Ins�tucionais do Confea, Eng. Ambiental Renato Muzzolon, informou que passou a gerenciar a unidade no inicio do mês de
novembro. Falou que será modificada a configuração do quadro de demandas (propostas) do Colégio de Presidentes, e o novo modelo poderá ser acessado pelo
site do Confea, contendo informações sobre a tramitação das propostas.

 

9.  PALESTRA BIM FÓRUM BRASIL

Palestrante: M.a Laura Lacaze – Consultora o BIM FÓRUM BRASIL

Tema: BIM  - Pesquisa Sobre Digitalização da Engenharia Brasileira 2022

O BIM FÓRUM BRASIL (BFB) é uma associação civil de âmbito nacional, sem fins lucra�vos que reúne os diversos agentes da Cadeia Produ�va da construção
envolvidos e interessados na disseminação do conceito e prá�ca da Modelagem da Informação da Construção (BIM)

Na apresentação a palestrante falou da necessidade de formação de profissionais com conhecimentos que propiciem o melhor aproveitamento  do potencial de
novas tecnologias.,

Destacou que é necessário elaborar um diagnós�co sobre o momento atual, capaz de oferecer informações úteis para avaliar prioridades no desenho e execução
de ações voltadas ao desenvolvimento do BIM no setor das engenharias brasileiras.

Esse estudo permi�rá conhecer a a�tude, perspec�vas e principais limitantes que afetam a quem ainda não trabalha em BIM. E ainda, resulta no fortalecimento
do processo de desenho e execução de ações ligadas a mo�var e orientar o início da jornada de transformação BIM.

 

10.  PALESTRA CNCE 

Palestrante: Eng. Carmem Eleonora de Amorim Soares e Renato Barros (SEG) 

Tema: Sistema Integrado de Processo É�cos - SIPE - Ferramenta de Gestão da É�ca

É uma ferramenta que tem por obje�vo oferecer o suporte para a tomada de decisões pelas comissões dos Creas.

No SIPE podem ser encontradas informações sobre processos é�cos de acesso público, sendo resguardados os dados sigilosos, no caso de processos de acesso
restrito.

Houve a colaboração do CNJ para o desenvolvimento do Sistema.

O desenvolvimento e implantação do SIPE conta também com a colaboração do Confea por intermédio da Superintendência de Estratégia e Gestão - SEG. 

 

   25 DE NOVEMBRO DE 2021

11. ASSUNTOS PAUTADOS

11.1 - Referência: CCSS

Assunto: - Proposta de alteração do art. 4º da Resolução 1.067/2015 

A CCSS, por meio de despacho em 10/11/2021, decidiu:“Sr. Coordenador do Colégio de Presidentes, Em sua 10ª Reunião Ordinária, a CCSS decidiu por
encaminhar a esse Colegiado a Súmula da 8ª Reunião do Grupo de Trabalho Ordem Econômica - GTOE (0523936) visando análise e manifestação acerca do item
1 da citada Súmula que trata da ART de subs�tuição e pode envolver diferentes entendimentos perante os Regionais.” (SEI 05603/2021)

Quanto a este assunto o Conselheiro Gilson de Carvalho Queiroz Filho, (coordenador da CCSS) informou que o Presidente do Crea-SC (membro do GTOE), Carlos
Alberto Kita Xavier ficou responsável por consultar os Creas sobre quais os procedimentos adotados pelos Creas. quanto ao valor da ART. Destacou que hoje,70%
das ARTs recolhidas são com o valor mínimo.

O Grupo de Trabalho Ordem Econômica elaborou uma proposta visando a alteração do art. 4o da Resolução 1067/2015, que foi aprovada por unanimidade pelo
Colégio 

Não houve elaboração de proposta pelo Colégio de Presidentes.

11.2 - Referência: CONFEA - GRI

Assunto: Acordo de Cooperação Técnica entre o MPT e o Sistema Confea/Crea

Os Regionais manifestaram interesse em firmar o ACT entre o Confea e o MPT. Porém não houve proposta formal do Colegiado.

11.3 - Referência: CCM

Assunto: Revisão do calendário de datas comemora�vas do Sistema Confea/Crea

Ficou acordado que os Creas irão se manifestar por meio de proposta na próxima renais do colegiado, sugerindo os critérios para a inclusão e exclusão de datas
comemora�vas do calendário do Sistema Confea/Crea e Mútua.

Não houve elaboração de proposta.

11.4 - Referência:  Fórum dos Creas Nordeste

Assunto: Implantação do livro de ordem nos regionais

Este tema foi tratado juntamente com o assunto pautado pelo Fórum dos Creas Centro Oeste, que propõe a Uniformização dos procedimentos em todos os
Conselhos Regionais

Houve manifestação de vários Regionais. A presidente do Crea-RN, Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino  entende que não  deve ser exigido o livro de ordem para a
CAT. Levantou o ques�onamento se há vinculação entre a CAT e o livro de ordem; o que foi respondido pelo Procurador Jurídico do Confea, Igor Tadeu Garcia,
que entende que, embora o norma�vo vincule a CAT e livro de Ordem, não deveria haver este vinculação.

O Eng. Civ. Lamar�ne Moreira Júnior, presidente do Crea-GO apresentou uma proposta visando estabelecer  diretrizes para subsidiar a elaboração de uma
Decisão Norma�va para regulamentar a Resolução n°1.094, de 31 de outubro de 2017, permi�ndo a uniformização dos procedimentos em todos os Conselhos
Regionais. A jus�fica�va para a proposta é a de que há divergências de entendimento sobre o assunto entre os regionais. A presidente do Crea – DF, Eng. Civ.
Maria de Fá�ma Có, que par�cipou online, deixou claro que compar�lha do mesmo entendimento do Crea-GO.

Do ponto de vista do presidente do Crea -AP,  Eng. Civ. Edson Kuwahara, o livro de ordem não é um livro para fiscalização e prejudica o trabalho do profissional.
Em seguida o presidente do  Crea-MA, Eng. Civ. Luís Plécio da Silva Soares,  se manifestou concordando que o Livro  de Ordem não é um instrumento de
fiscalização, e citou que a nova Lei de licitação reforça tal argumento.

Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza, presidente do Crea-RJ e o Conselheiro Gilson de Carvalho Queiroz Filho concordaram que a resolução deve
ser revogada. Gilson informou que e resolução foi elaborada para a�vidades da construção civil, para obras de pequeno porte. No entanto, é aplicada para todas
as especialidades, o que causa dificuldade de entendimento. 
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O Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja, presidente do Crea – BA  destacou que vários Creas não elaboram livro de ordem. Defendeu que a resolução  que trata do
assunto deve ser revogada para sanar o problema. Sua sugestão é  a de que o Livro de Ordem deixe de ser obrigatório, sendo opta�vo aos Creas,  determinando
a sua u�lização por meio de  portaria ou outro instrumento administra�vo. Já o presidente do Crea-PI,  Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho defende
que o Livro de Ordem não seja ex�nto mas sim um instrumento opta�vo  dos Creas. 

Por outro lado, o presidente do  Crea-MG,  Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges, lembrou que dentre as recomendações enviadas ao Confea pelo TCU,  está claro que
os norma�vos devem ser cumpridos. 

Ao final da discussão, foi  firmado o entendimento de a Resolução 1.094/2017, que ins�tui o Livro de Ordem, .deve ser revogada. Foi elaborada proposta para
encaminhamento ao Confea. 

11.5 - Referência: Fórum dos Creas Nordeste

Assunto: Registro de Pessoa Jurídica do �po Sociedade de Propósito específico - SPE

Proposta apresentada pela presidente do Crea-RN a qual foi aprovada por maioria, tendo 3 votos contrários e a abstenção do Crea-PR.

11.6 - Referência: Eng. Ambiental Janeth Fernandes – Presidente da Associação dos Engenheiros Ambientais do Amazonas – AENAMBAM1

Assunto: Apresentação sobre o XI Simpósio Brasileiro de Engenharia Ambiental e Sanitária - SBEA

Explicou quais são os obje�vos do Simpósio Nacional, sendo eles: como fazer networking entre os engenheiros ambientais, promover o conhecimento amplo
entre os profissionais e discu�r questões de saneamento básico.

11.7 - Superintendência de Estratégia e Gestao- SEG

Assunto: SEI Mul�órgãos

               Tabelas Auxiliares de ART's

Apresentado pelo Superintendente Renato Gonçalves Barros.

 

    26 DE NOVEMBRO DE 2021

12. ASSUNTOS PAUTADOS

12.1 - Referência: Crea-SP

Assunto: Apresentação sobre a Transformação do Crea tradicional e o futuro através da tecnologia, inovação, comunicação e foco nas pessoas. 

O Presidente do Crea-SP, Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli falou do processo de transformação do Crea-SP, que se baseia em quatro ângulos principais:
pessoas, tendências, serviços e tecnologias. 

Destacou que a mudança está ocorrendo de dentro para fora do Crea.

Listou as inovações já implementadas  no regional como, call center, pagamento de taxas por PIX, portal de serviços, atualização cadastral LGPD, carteira
profissional digital e reformulação do site.

Informou que os próximos passos são a implantação de serviços transacional e implantação de projetos.

12.2 - Referência: Conselheira Federal Eng. Mec. Michele Costa Ramos

Assunto: Apresentação GT DN Resolução 1121/2019

Foi apresentado o relatório final do Relatório do Grupo de Trabalho DN 1121/2019, com a par�cipação do Presidente do Crea-PR,  Eng. Civ. Ricardo Rocha de
Oliveira.

Ao final dos trabalhos do GT, foi elaborado texto sobre o tema, no formato de perguntas e respostas, com esclarecimentos que poderão subsidiar a unicidade de
ação do Sistema Confea/Crea quanto ao registro de pessoas jurídicas, e ainda com recomendações para auxiliar nos entendimentos por todos.

12.3 - Referência: Fórum dos Creas Sul 

Assunto: “Minuta de Resolução para realização de transferência de recursos a terceiros mediante patrocínios.” 

Apresentada a proposta pelo Presidente do Crea-PR, Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira tendo sido aprovada por unanimidade.

12.4 - Referência: Fórum dos Creas Sul 

Assunto: Tabela TOS 

Apresentada a proposta pelo Presidente do Crea-PR, Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira tendo sido aprovada por unanimidade.

12.5 - Referência: Assessoria Parlamentar do Confea

Assunto: Informações sobre as ações parlamentares

Registra-se que, embora previsto em pauta, não houve apresentação da Assessoria Parlamentar do Confea - APAR.

12.6 - Referência:  PROJ - CONFEA

Assunto: Apresentação das ações e intervenções judiciais de interesse do Sistema Confea/Crea e Mútua - Advocacia proa�va, preven�va, integrada e global.
Apresentado pelo Adv. Igor Tadeu Garcia, Procurador Jurídico do Confea.

 

13. EXTRA PAUTA

13.1 - Referência: Fórum dos Creas Norte

Assunto: “Minuta de Resolução para estabelecer valores ou percentuais que serão considerados irrisórios e irrecuperáveis para fins de cobrança administra�va e
judicial no âmbito dos Conselhos Regionais” 

Proposta apresentada pela Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino, presidente do Crea-AC, que requer ao Confea que este emita orientação, por meio de
regulamentação, estabelecendo o que são valores irrisórios e/ou de di�cil recuperação.

A proposta foi aprovada por unanimidade 
13.2 - Referência: Fórum dos Creas Centro Oeste

Assunto: Uniformização dos procedimentos em todos os Conselhos Regionais

Assunto tratado juntamente com a Proposta do Fórum dos Creas Nordeste, tendo sido aprovada proposta de Revogação da Resolução 1.094/2017 do Confea,
que ins�tui o Livro de Ordem.

 

14. PROPOSTAS APROVADAS
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Foram aprovadas as seguintes propostas: 

PROPOSTA CP Nº 58/2021                                                                                                                                                                                                                         

EMENTA: Revogação da Resolução 1.094/2017 do Confea, que ins�tui o Livro de Ordem.

 

PROPOSTA CP Nº 59/2021 

EMENTA: Registro de Pessoa Jurídica do �po Sociedade de Propósito Específico - SPE.

 

PROPOSTA CP Nº 60/2021                                                                                                                                     

EMENTA: Definição de critérios para transferência de recursos a terceiros na forma de patrocínio.

 

PROPOSTA CP Nº 61/2021                                                                                                               

EMENTA: Que o Confea emita orientação, por meio de regulamentação, estabelecendo o que são valores irrisórios e/ou de di�cil recuperação.

 

PROPOSTA CP Nº 62/2021                                                                                                               

 EMENTA: Inserir na TOS em vigor os �pos de obras e serviços constantes e assinalados na tabela anexa, aprovada pelo Colégio de Presidentes.

 

15. ENCERRAMENTO

Encerrados os assuntos previstos em pauta, o Coordenador do Colégio de Presidentes, Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior, agradeceu a todos pela presença e
encerrou a reunião.

Referência: Processo nº 00207/2021 SEI nº 0547288


